

Übersicht Integrationskurs (Standard)

Basissprachkurs	
300 UE	Basis Modul 1 100 UE
	Basis Modul 2 100 UE
	Basis Modul 3 100 UE
	Ziel: Niveau A 2
Aufbausprachkurs	
300 UE	Aufbau Modul 1 100 UE
	Aufbau Modul 2 100 UE
	Aufbau Modul 3 100 UE
	Ziel: Niveau B 1
100 UE	Orientierungskurs inkl. Abschlusstest „Leben in Deutschland“ (LID)

Abschlusstest: Test zum Sprachkurs (DTZ)

Hinweis:

Informationen allgemeiner Art, Formulare und Merkblätter zu Integrationskursen finden Sie auf den Seiten des BAMF (www.bamf.de). Die Angaben zum Integrationskurs sind vorbehaltlich möglicher Änderungen durch das BAMF oder sonstiger beteiligten Stellen.

Anmeldung und Beratung

Ansprechpartner:

Nicole Grützmacher
Fachbereichsleiterin Integration
05282-9804-13
gruetzmacher@vhslippe-ost.de

Karin Dylong
Verwaltungsangestellte Integration
05282-9804-19
dylong@vhslippe-ost.de

Sprechzeiten:

Schlossparkschule
Parkallee 7, 32816 Schieder-Schwalenberg
Mo 10.00 – 12.30 Uhr
Di 8.30 – 12.30 Uhr
Mi 8.30 – 12.30 Uhr

Integrationszentrum im Paradies
Holstenhöfener Str. 4, 32825 Blomberg
Do 9.00 – 12.30 Uhr
05235-9940560

Stenebergsche Fabrik
Mittelstr. 14d, 32683 Barntrup
Di 14.00 – 16.00 Uhr

Kultur- und Bildungscampus
Am Ramberg 1, 32676 Lügde
Do 8.30 – 12.30 Uhr



Integrationskurse

gem. § 43 AufenthG

Volkshochschule Lippe-Ost
Parkallee 7
32816 Schieder-Schwalenberg
Telefon: 05282-9804-0
E-Mail: info@vhslippe-ost.de
www.vhslippe-ost.de

Integrationskurs

Die VHS Lippe-Ost führt die nach dem Zuwanderungsgesetz vom Bundesamt für Migration und Flüchtlinge (BAMF) geförderten Integrationskurse durch.

Es gibt Standardkurse und spezielle Kurse für Analphabeten, Zweitschriftlernende und gering Literalisierte.

Die Kurse finden in den Kommunen Barntrop, Blomberg, Extertal, Lügde und Schieder-Schwalenberg statt.

Aufbau Integrationskurs

Integrationskurse umfassen 700 Unterrichtseinheiten (UE):

- Sprachkurs: 600 UE
- Orientierungskurs: 100 UE

Der Sprachkurs besteht aus 6 Modulen mit je 100 UE und ist unterteilt in einen Basis- und einen Aufbaukurs mit jeweils 300 UE.

Spezialkurse haben zusätzlich weitere 300 UE. Der Integrationskurs schließt mit einer Sprachprüfung auf dem Niveau B1 (DTZ) und dem Test „Leben in Deutschland“ (LID) für den Orientierungskurs ab.

Vor der Teilnahme an einem Integrationskurs erfolgen eine Beratung, ein Einstufungstest und die Zuweisung in ein Modul.

Voraussetzungen

Der Integrationskurs wird für Flüchtlinge und Zugewanderte angeboten, die über eine Berechtigung zur Teilnahme verfügen.

Sofern die Voraussetzungen vorliegen, kann eine Kostenbefreiung beantragt werden.

Die VHS Lippe-Ost informiert Interessierte und unterstützt bei der Antragstellung (Zulassung, Kostenbefreiung, Fahrtkosten).

Der Kurs ist auch für Selbstzahler offen.

Kosten

Mit Berechtigung oder Verpflichtung, aber ohne Kostenbefreiung beträgt der Kostenbeitrag 229€ je Modul.

Selbstzahler zahlen 458€ je Modul.

Bitte bringen Sie folgende Unterlagen zur Anmeldung mit:

- Berechtigung oder Verpflichtung zur Teilnahme am Integrationskurs
- deutschen Aufenthaltstitel
- Nationalpass
- gültige Adresse / Meldebescheinigung
- Leistungsbescheid (Jobcenter, Sozialamt, Bundesagentur für Arbeit)

Integration course

The VHS Lippe-Ost is an official provider of integration courses designed and sponsored by the Federal Office for Migration and Refugees under the Federal Residency Act in the municipalities Barntrop, Blomberg, Extertal, Lügde and Schieder-Schwalenberg. It offers standard courses and courses for learners with special needs (non-readers or acquirers of Latin writing system).

Integration Course Structure

An integration course is comprised of 700 classroom hours (UE) in total:

- | | | | |
|---------------|---------|-----|----|
| • Language | Course: | 600 | UE |
| • Orientation | Course: | 100 | UE |

The language course includes 6 modules, 100 UE each, and is divided into basic and follow-on modules, each with 300 classroom hours. Special courses have 300 UE more.

The integration course is rounded off with a final examination on the language (DTZ) and the orientation module (LID).

Prior to the course, there is a consulting session and a placement test. Upon evaluation, the participant is assigned to a particular course module.

Eligibility

The integration course is open to refugees and immigrants in possession of a Certificate of Eligibility to attend. Under certain conditions, specific participant groups can be exempted from or reimbursed for the associated costs.

The VHS Lippe-Ost informs the persons concerned and provides support upon application (admission, costs exemption, travel allowance).

The course is also open to self-paying participants.

Costs

The regular course fee is €229 per module. Self-payer contribution is €458 per module.